



**FACULTAD DE DERECHO  
ESCUELA ACADÉMICO PROFESIONAL DE DERECHO  
TESIS**

**APLICACIÓN DE LOS REQUISITOS DE LA  
PRISIÓN PREVENTIVA ESTABLECIDOS EN LA  
CASACIÓN 626-2013 A LA DETENCIÓN  
PRELIMINAR JUDICIAL**

**– CHICLAYO – 2019**

**PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE  
ABOGADO**

**Autor:**

**Bach. Miguel Ángel Santafe García**

**<https://orcid.org/0000-0002-0505-4636>**

**Asesor:**

**MG. José Lázaro Liza Sánchez**

**<https://orcid.org/0000-0001-5397-2602>**

**Línea de investigación:**

**Ciencias Jurídicas**

**Pimentel – Perú**

**2019**

## **RESUMEN**

La investigación estuvo dirigida a estudiar la aplicación de los requisitos de la prisión preventiva establecidos en la casación 626-2013 a la detención preliminar judicial - Chiclayo – 2019, para lo cual se buscó conocer si es aplicable a esta medida el fundamento proporcional de la medida y su duración. Para ello se estudió la causa efecto de dos variables, los presupuestos requeridos para dictar prisión preventiva según la citada Casación como variable independiente y la detención preliminar judicial como variable dependiente. Lo cual conllevó al uso de técnicas documentales y de campo, en estas últimas se aplicó un cuestionario el cual fue aplicado a una muestra de 120. Los resultados permitieron concluir que la aplicación de la motivación de la proporcionalidad y el tiempo de permanencia de la medida, establecidos en la jurisprudencia antes citada, para la prisión preventiva hacia la detención preliminar judicial obligara al juez y al fiscal a realizar una motivación especializada a través de parámetros específicos de acuerdo a cada caso en concreto. Ello conlleva a considerar que es necesario aplicar a la detención preliminar judicial la motivación respecto a la duración de la medida, lo cual se encuentra establecido en el precedente vinculante antes citado como requisito para la prisión preventiva para exigir tanto al juez como al fiscal una motivación cualificada a través de los argumentos fácticos y de derecho y una correcta explicación y uso de la norma para la imposición respaldada por el plazo de la medida.

Palabras clave: Principios, derecho a la libertad, motivación, prisión preventiva.

## **ABSTRACT**

The investigation was aimed at studying the application of the requirements of preventive detention established in cassation 626-2013 to preliminary judicial detention - Chiclayo - 2019, for which purpose it was sought to know whether the proportional basis of the measure is applicable to this measure. And its duration. For this, the cause-effect of two variables was studied, the budgets required to dictate preventive detention according to the mentioned Cassation as an independent variable and preliminary judicial detention as a dependent variable. This led to the use of documentary and field techniques, in the latter a questionnaire was applied which was applied to a sample of 120. The results allowed concluding that the application of the motivation of proportionality and the residence time of the measure, established in the aforementioned jurisprudence, for preventive detention towards preliminary judicial detention will compel the judge and the prosecutor to carry out specialized motivation through specific parameters according to each specific case. This leads to consider that it is necessary to apply to the preliminary judicial detention the motivation regarding the duration of the measure, which is established in the aforementioned binding precedent as a requirement for preventive detention to require both the judge and the prosecutor a motivation qualified through factual and legal arguments and a correct explanation and use of the rule for taxation supported by the term of the measure.

Key words: Principles, right to liberty, motivation, preventive detention.